

07 DE OCTUBRE, 2016



PRIMERAS PLANAS



Percibe 91% inseguridad



INEGI: la gente se siente cada vez más insegura



INEGI: 7 de cada 10 ciudadanos se sienten inseguros



Proponen armar a la población



México dice no al FMI; descarta consejo fiscal



Llegan 700 haitianos a Tijuana cada día



Legalizar portación de armas, propone el PAN



Crece sensación de inseguridad



La SHCP rechaza crear consejo fiscal



Como Trump, PAN quiere que se porten armas en calles, coches, negocios...



Se tambalea el Cuau... y el PSD



Reforzaremos el estado de derecho: Peña Nieto



“Chillonas”



Armas para todos, en autos y negocio



El ciclón Matthew deja un reguero de muerto en Haití

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Atiende SEE rezago en gestión y expedición de títulos y cédulas profesionales

Morelia, Michoacán.- (...) En su oportunidad, Lucila Martínez Manríquez, jefa del Departamento de Profesiones, resaltó que "a pesar de haber tenido un rezago de aproximadamente 4 mil títulos, a la fecha, la presente administración ha recuperado 3 mil de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)**, 500 de la Universidad Tecnológica de Morelia (UTM), otros 500 de la UPN de Uruapan y otros tantos de la misma cantidad en Apatzingán, que ya se encuentran listos para entregarse a las instituciones educativas", señaló. (Diario visión.com.mx)

Se deslinda STUNAM de actos contra Alvarado (El Universal, p. 2)

Descartan conflicto IPN-UNAM (Milenio, p. 9)

Otorgará el IPN honoris causa a 5 investigadores extranjeros (La Jornada, p. 37)

Inaudito que se cierre CECyT No. 5: Fernández Fassnacht (El Sol de México, p. 5)

Advierte ANUIES riesgo de permanencia de alumnos en universidades (El Sol de México, p. 5)

SEP

Reprocha Nuño uso de niños en protesta (Reforma, p. 11)

Hay maestros suficientes para suplir a los que serán cesados: Nuño Mayer (Unomásuno, p. 23)

SECTOR EDUCATIVO

Vuelven a salones (Reforma, p. 11)

Universalizar la educación básica requiere de 69 millones de docentes más: Unesco (La Jornada, p. 36)

Lanza Educación, ahora, el 'Maestro en Tu Casa' (Reforma, p. 1 y 3-Ciudad)

Tres delegaciones concentran 44.2% de ninis de la CDMX (Publimetro, p. PP y 2)

Pide titular de SEDU proteger presupuesto (El Universal, p. 2)

Marcharemos hasta lograr presupuestos suficientes para salud y educación: PRD (La Jornada, p. 13)

Da Moreira apoyos para la educación (Capital de México, p. 12)

Verde destaca avances en educación (Excelsior, p. 17)

"No habrá democracia saludable sin buena educación": Rob Riemen (La Crónica, p. 22)

SNTE /CNTE

Habrán movilizaciones hasta lograr reinstalación: maestros (La Jornada, p. 36)

Tiene 4 faltas el líder de la CNTE en CDMX (La Razón, p. 6)



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	NOTICIAS	WWW.ELDIARIOVISION.COM.MX

Atiende SEE rezago en gestión y expedición de títulos y cédulas profesionales

Morelia, Michoacán.- A fin de garantizar la calidad en el servicio que presta el Departamento de Profesiones al Público de Michoacán, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), a través de la Dirección de Educación Media Superior, dio a conocer los avances en la reingeniería del mismo y emisión de títulos y cédulas profesionales.

En conferencia de prensa, Francisco Luis Sánchez Alfonso, director de Educación Superior de la SEE, informó que el pasado 29 de septiembre de 2015 mediante decreto 559 se elevó a Dirección el Departamento de Profesiones que depende de la Secretaría de Educación Pública (SEP), con la finalidad de dar un mayor servicio ampliando las atribuciones y aplicaciones del departamento.

En este sentido precisó que "se reorganizó la Dirección de Profesiones en el Estado, lo que sienta las bases para generar el padrón de profesionistas de instituciones educativas de nivel medio superior y superior, para dar inicio y seguimiento a la vigilancia del ejercicio profesional, gestionar de manera expedita la cédula profesional así como mejorar, fortalecer y consolidar la dirección", resaltó el director.

Detalló que del primero de octubre de 2015 al 30 de mayo de 2016 se han gestionado mil 767 cédulas profesionales ante la Dirección General de Profesiones y a la fecha se ha logrado regular el rezago de mil 50 cédulas.

Sánchez Alfonso, agregó que a partir del 28 de junio se llevaron a cabo mesas de trabajo con las Asociaciones y Colegios de Profesionistas para elaborar una propuesta de reforma a la Ley para el Ejercicio Profesional del Estado de Michoacán de Ocampo y la construcción de su reglamento, y de este modo promover la educación continua en la entidad con la participación de diversos sectores.

En su oportunidad, Lucila Martínez Manríquez, jefa del Departamento de Profesiones, resaltó que "a pesar de haber tenido un rezago de aproximadamente 4 mil títulos, a la fecha, la presente administración ha recuperado 3 mil de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)**, 500 de la Universidad Tecnológica de Morelia (UTM), otros 500 de la UPN de Uruapan y otros tantos de la misma cantidad en Apatzingán, que ya se encuentran listos para entregarse a las instituciones educativas", señaló.

Cabe resaltar que pese a las dificultades que representa el cierre de las instalaciones, el trabajo de esta área no se ha paralizado, toda vez que se brinda atención para trámites administrativos en oficinas alternas, como el registro de asociaciones y Colegios de Profesionistas; expedición de autorizaciones de prácticas; registro de títulos, diplomados y entrega de cédulas profesionales, entre otros.

Es preciso señalar que las y los interesados en este tipo de trámites podrán acudir a Bartolomé de las Casas, 469 esquina con Sánchez de Tagle, en la capital michoacana, asimismo para obtener su cédula profesional tendrán que acudir a Avenida Solidaridad número 49 de esta ciudad.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	NACIÓN	2

Se deslinda STUNAM de actos contra Alvarado

● Niegan que se haya anulado la relación laboral de algún trabajador del sindicato, así como su participación en la marcha del jueves de las instalaciones de TV UNAM a Rectoría

ASTRID RIVERA

[—justiciavsociedad@eluniversal.com.mx](mailto:justiciavsociedad@eluniversal.com.mx)

El Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM) se deslindó de las declaraciones y acciones realizadas por el Colectivo TV UNAM, en las que acusan al ex director de la televisora, Nicolás Alvarado, de despidos injustificados y contratación de empresas privadas para funciones de trabajadores de base.

En un comunicado, el STUNAM dijo que no se ha rescindido la relación laboral de ningún sindicalizado, por lo

que los empleados que participaron en la marcha de ayer, de TV UNAM a la Rectoría, tenían cargos de confianza.

“Nos deslindamos completamente de las declaraciones y acciones llevadas a cabo por el Colectivo TV UNAM. A ninguno de nosotros le ha sido rescindida su relación laboral con la UNAM y los empleados que participaron en la marcha tenían nombramiento de confianza”, indicó.

Aseguró que, en lo sucesivo, los conflictos se desahogarán en las instancias correspondientes y bajo procedimientos pactados de manera bilateral. ●

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	POLÍTICA	9

ALUMNOS DE CCH, EN LA TOMA DE VOCA 5: FERNÁNDEZ FASSNACHT

Descartan conflicto IPN-UNAM

Elba Mónica Bravo/**México**

En la toma del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 5 participaron 14 personas encapuchadas, entre ellas cuatro estudiantes del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Vallejo de la UNAM, informó el director general del Instituto Politécnico Nacional, Enrique Fernández Fassnacht, al mencionar que resulta “inaudito”

que “un grupúsculo de gente” pretenda poner en jaque a una institución.

En conferencia de prensa, tras anunciar la entrega de cinco premios honoris causa —primeros en los 80 años del IPN—, explicó que “ni siquiera” ha comentado el tema de la intromisión de los universitarios con el rector de la UNAM, Enrique Graue.

En ese sentido, Fernández Fassnacht consideró que la

participación de los estudiantes universitarios en las acciones de los politécnicos fue una decisión personal, la cual no debe generar un conflicto entre las instituciones de educación más importantes del país.

Sobre la toma del CECyT, admitió que cuando se habló del inicio de las auditorías, debido a las presuntas “irregularidades en la escuela, como la venta de lugares, calificaciones y exámenes”, estalló el paro. **M**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	SOCIEDAD Y JUSTICIA	37

Otorgará el IPN *honoris causa* a 5 investigadores extranjeros

CÉSAR ARELLANO GARCÍA

Como parte de las actividades conmemorativas por su 80 aniversario, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) entregará cinco doctorados *honoris causa* –los primeros de su historia– a los investigadores internacionales Santiago Calatrava Valls, Nikolai Grube, Yann LeCun, Robert C. Merton y Sebastian Thrun.

El director general del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, en representación del Consejo General Consultivo (CGC), otorgará los grados. En conferencia de prensa señaló que la ceremonia se realizará el lunes 10 de octubre a las 12 horas, en el Centro Histórico y Cultural Juan de Dios Bátiz, en el Casco de Santo Tomás.

La comisión de distinciones al mérito politécnico del CGC postuló a estas cinco personalidades por sus destacados logros en sus áreas de conocimiento. El acuerdo fue aprobado durante la décima sesión ordinaria del máximo órgano colegiado.

Fernández Fassnacht dijo que el arquitecto Santiago Calatrava Valls, reconocido a nivel mundial, estudió en la Universidad Politécnica de Valencia y es ingeniero civil por el Instituto Federal de Tecnología de Zúrich, donde obtuvo el doctorado en ciencias técnicas.

Ha recibido más de 20 doctorados *honoris causa*, así como los premios Príncipe de Asturias de las Artes 1999, Nacional de Arquitectura de España 2015 y Europeo de Arquitectura 2015. Su anfitrión es el doctor Ricardo Tena Núñez, de la ESIA.

Nikolai Grube es antropólogo que realizó estudios precolombinos en la Universidad de Hamburgo, donde obtuvo su doctorado y también fue profesor de antropología e historia del arte, así como en la Universidad de Bonn, Alemania.

Yann LeCun se graduó como ingeniero en la Escuela Superior de Ingeniería Electrotécnica y Electrónica y se doctoró en la Universidad Pierre y Marie Curie, en Francia. Es considerado precursor en el uso de algoritmos para el aprendizaje automático. En 2013 fue nombrado primer director de Facebook Artificial Intelligence Research.

Egresado de la Universidad de Columbia, Robert C. Merton inició su carrera con las matemáticas para doctorarse en economía en el Instituto de Tecnología de Massachusetts (MIT). Recibió el premio Nobel de Economía 1997 por su trabajo en el cálculo del precio de las opciones financieras. Actualmente es profesor distinguido en la School of Management en el MIT y académico emérito en la Universidad de Harvard.

El quinto postulante, Sebastian Thrun cursó ciencias de la computación en la Universidad de Bonn, Alemania, donde obtuvo el doctorado en 1995. Fue cofundador y presidente de Udacity, Google Fellow y profesor en Ciencia Computacional en la Universidad de Stanford. Es investigador en la Universidad Carnegie Mellon. Ha hecho contribuciones sustanciales en las áreas de localización móvil, mapeo y control.


 El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	1	5

Inaudito que se cierre CECyT No. 5: Fernández Fassnacht

POR JOSÉ LUNA

El director general del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, calificó de inaudito que se intente "poner en jaque" al Instituto con el cierre "totalmente inexplicable e incorrecto" de la Vocacional 5 ó Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT No. 5), "Benito Juárez", tomada desde el sábado pasado por unos 30 jóvenes.

Destacó que el surgimiento del conflicto coincidió con el anuncio del inicio de auditorías, ante presuntas prácticas irregulares en la escuela y confirmó también que se mantiene en el cargo al director interino del plantel, doctor Ernesto Pineda León.

Este último, junto con otras autoridades, trataron evitar la acción ilegal pero fueron desalojados de manera violenta por los jóvenes que llevaban el rostro cubierto y armados con palos.

Así lo señaló en conferencia anoche tras anunciar que con motivo de 80 años de historia del IPN el próximo lunes se entregará

por primera vez cinco doctorados Honoris Causa a los investigadores internacionales Santiago Calatrava Valls, Nikolai Grube, Yann LeCun, Robert C. Merton y Sebastian Thrun.

Aseguró que no ha habido respuesta por parte de otras escuelas para respaldar tal acción, "porque en el fondo, los politécnicos se dan cuenta de que este es un conflicto artificial y que es un asunto muy localizado y que por lo tanto no tiene por qué extenderse al resto del IPN".

La institución procedió a levantar las denuncias correspondientes ante la PGR por los delitos de motín y despojo en contra de Juan Yael Martínez Ortega, Erika Anai Sánchez Ángeles, Ángel Ricardo Padilla Anaya, Mario Carmona Badillo, María de Lourdes Ayala Tovar, Gonzalo Alonso Amador Carballo.

Así también responsabilizó a Getsabe Yariquetza López Olivares, Adrián Alvarado Pérez, Joana Valentina Aviles Sánchez, Yolanda

Facunda Coronel Salinas, Martín Adán Orozco Cortés e Israel Contreras Calderón.

El martes pasado realizó una ampliación de la denuncia con la finalidad de incluir los nombres completos de algunas personas identificadas en la comisión de los hechos violentos e identificó a:

Elvia Ramírez Quiroz, Patricia Garduño Salas, Salvador Rodríguez Pérez alias "El Puebla", Iván Andrés Medina Cruz, Luis Ernesto Santiago Puga, Ana Karen Romero Sánchez, Liliana García De Nova, Dilan Jean Nuñez Flores e Ilse Fernanda Mosso.

"Lo que no puede ser, de ninguna manera, es que al Politécnico, a partir de esas acciones y actitudes, se le quiera ver cómo una institución vulnerable cuando es todo lo contrario", puntualizó.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	1	5

Advierte ANUIES riesgo de permanencia de alumnos en universidades

POR JOSÉ LUNA

El crecimiento del presupuesto y el de la matrícula en las escuelas de **educación superior** no presentan rutas convergentes, congruentes y paralelas, lo cual podría tener consecuencias negativas en términos de la permanencia de los alumnos, estableció la **Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES)**.

En un análisis ese organismo destacó que entre el periodo del 2009 al 2017 se observa una evolución inversa entre el subsidio por alumno y el crecimiento de la matrícula. La estimación para 2017 indica un crecimiento de la matrícula de 52.3 por ciento y una disminución del subsidio por alumno de 22.9 por ciento.

Sin embargo, destacó que es importante que el gobierno federal haya considerado en el presupuesto del año entrante un decremento cero, en términos reales, en el subsidio ordinario para universidades.

Y es que lo anterior obedece que, ante un crecimiento de 103 mil 408 alumnos en el pre-

sente ciclo escolar, la propuesta de la **ANUIES** para el PEF 2017 es incrementar 2.4 por ciento el monto del programa para subsidio federal a organismos descentralizados estatales a fin de compensar el deterioro en la administración de recursos ante la creciente matrícula en las instituciones.

Sobre todo porque la **ANUIES**, en voz de su secretario general -maestro Jaime Valls Esponda- tiene el compromiso de incrementar la cobertura de los estudiantes en un 40 por ciento; en este momento, está cerca del 36 por ciento.

Con un 35.8 por ciento, México se encuentra por debajo de América Latina en cobertura de alumnos de **educación superior**; "es preocupante porque la meta para 2018 es de 40 por ciento, cuando Chile y Argentina rondan el 80 por ciento, indicaron representantes de esa organización.

El director general de Planeación y Desarrollo de la **ANUIES**, José Aguirre Vázquez, precisó que el sistema educativo en el país alcanzó, entre el 2015 y 2016, un 35.8 por ciento de cobertura en su matrícula.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	NACIONAL	11

Critica 'show mediático' para defender a profesores despedidos

Reprocha Nuño uso de niños en protesta

Reporta la CNTE
32 docentes
que fueron cesados
por la SEP

SONIA DEL VALLE
Y ARCELIA MAYA

El Secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, reprochó que el magisterio disidente utilice a los alumnos en un show mediático para defender a los maestros que fueron suspendidos por acumular faltas sin justificar.

"Me parece que ese uso mediático de los niños no se vale", dijo en Guadalajara tras participar en la Reunión Nacional de Industriales de Concamin.

"Los dejaron muchos días sin clases por estar defendiendo privilegios indebidos, como la venta y la herencia de plazas. Cuando tienen que asumir su responsabilidad, porque ellos sabían que si faltaban más de tres días habría esta sanción, ahora utilizan a los niños para hacer un show mediático, y ponerlos a dar clases en la calle".

Desde el lunes pasado, padres de familia de la escuela primaria Leonardo Bravo de la Ciudad de México to-

maron el plantel para exigir la reinstalación de 11 profesores que fueron despedidos por acumular más de tres faltas sin justificar durante el paro indefinido de labores al que convocó la CNTE en el ciclo escolar pasado.

Desde ese día, los alumnos toman clases en la calle, arropados por el director Francisco Bravo, ex líder de la sección 9 de la CNTE.

Además, los menores han participado en protestas frente a la SEP y el Senado.

Nuño informó que son casi 2 mil los maestros de Oaxaca, Chiapas, Michoacán, Guerrero y Ciudad de México a los que se les sigue un proceso de suspensión por faltar a clases.

En la capital, sostuvo, ya se notificó la suspensión a 28 maestros cuyas sustituciones están listas.

JUSTIFICAN APOYO

Durante una marcha nocturna que realizaron integrantes de las secciones 9 y 10 de la CNTE, del Hemiciclo a Juárez a la sede de la Secretaría de Educación Pública, líderes magisteriales rechazaron que dar clases en la banqueta o llevar a niños a las protestas

por los maestros cesados sea un show mediático.

"No es un show mediático. Si fuera así, yo invitaría a Nuño directamente a que fuera a estas escuelas a preguntarle a los padres de familia si realmente es un show", Enrique Enríquez, líder de la sección 9 de la Ciudad de México.

Francisco Bravo, ex dirigente seccional y director de la primaria Leonardo Bravo, defendió el respaldo de los padres de familia.

"El apoyo de los padres de familia y de los alumnos es porque en las escuelas, a los que nos dicen disidentes, hay trabajo, hay trabajo diario, hay proyectos", señaló durante un mitin.

Durante la manifestación, los docentes exigieron la reinstalación de profesores despedidos.

"¡Nuño, entiende, el maestro no se vende!", gritaron los inconformes.

De acuerdo con la CNTE, suman 32 docentes cesados en la Ciudad de México: 11 por no presentar la evaluación docente y 21 por acumular más de tres faltas durante el paro.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	1	23

Hay maestros suficientes para suplir a los que serán cesados: Nuño Mayer

LINO CALDERÓN/REPORTERO
LATARDEMEX@YAHOO.COM.MX

El secretario de Educación Pública, **Aurelio Nuño Mayer**, afirmó que **hay maestros suficientes para sustituir a los que serán dados de baja** por haber faltado a dar clases en entidades como **Oaxaca, Chiapas, Michoacán, Guerrero y la Ciudad de México**.

Al término de su participación en la **Reunión Nacional de Industriales de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin)**, en Guadalajara, expresó que sigue el proceso de baja a casi dos mil maestros en **Oaxaca, Chiapas, Michoacán y Guerrero** que dejaron a niños sin clases.

El funcionario federal refirió que luego de ser notificados, los docentes cuentan con 10 días hábiles para justificar su ausencia, **y en caso de que no justifiquen procederá la baja**.

En este contexto, dijo que **no se vale la utilización de niños en movilizaciones**, como sucedió en la Ciudad de México, **con 28 maestros que fueron cesados por fal-**

tar a dar clases, y defienden privilegios indebidos como la venta y herencia de plazas.

Nuño Mayer dijo que a esos profesores "no les importa los niños, porque los dejaron sin clases al faltar a sus labores, y ahora los utilizan en un 'show mediático', **pese a que nadie puede tomar clases ni aprender en las calles**".

Explicó que a los dirigentes del magisterio que están en comisión sindical no se les puede cesar, porque no dan clases, pero los docentes que no estén en esa categoría **serán cesados si faltan a sus labores en más de tres ocasiones en un mes**.

"Es legal que haya comisionados sindicales, **pero no es legal que la Secretaría de Educación Pública (SEP) les pague**", expuso el funcionario federal.

Ante empresarios, **Aurelio Nuño** subrayó que la reforma educativa debe continuar, y expresó que **las resistencias son de quienes no quieren perder privilegios ni el control político**, se informó en un comunicado de la SEP.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	NACIONAL	11

Vuelven a salones

SONIA DEL VALLE

Los padres de familia de la escuela primaria Leonardo Bravo acordaron tomar el control del plantel donde

estudian sus hijos, ante la falta de respuesta de las autoridades educativas a su petición de reinstalar a los 11 maestros despedidos.

“El día de mañana se abre la escuela, pero se le va a permitir el acceso sólo a nuestros maestros y aquí no va a haber marcha

atrás”, dijo Lucero Rosales, integrante del comité de padres de familia.

“Si nadie viene de la SEP ha hablar con nosotros, la escuela va a estar tomada por los padres de familia”, añadió durante una reunión afuera del plantel.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	SOCIEDAD Y JUSTICIA	36

Universalizar la educación básica requiere de 69 millones de docentes más: Unesco

LAURA POY SOLANO

Garantizar educación universal de calidad en primaria y secundaria requiere 69 millones de maestros adicionales a los que ya se encuentran en aulas, advirtió la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco). En el caso de América Latina y el Caribe se estima que para alcanzar los *Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en 2030*, se necesitarán 5 millones 429 mil nuevos profesores.

Al conmemorar este 5 de octubre el Día Mundial de los Docentes, con el lema *Valoremos al maestro, mejoremos su condición profesional*, destacó que en los próximos 14 años se necesitan 24.4 millones más de profesores de primaria y 44.4 millones de secundaria.

Cifras del Instituto de Estadísticas de la Unesco (UIS, por sus siglas en inglés) alertan que tan sólo los que deben remplazar a quienes dejarán las aulas por el relevo generacional suman 48.6 millones de nuevos maestros para 2030, más 20.1 millones que deberán contratarse para cumplir con la meta de los ODS.

Destacó que 96 países aún luchan por lograr la educación primaria universal. De acuerdo con las proyecciones del UIS, sólo 37 países tendrán suficientes docentes en primaria para 2020, proporción que se elevará a 56 por ciento en 2025, pero, de seguir la tendencia actual, al menos 33 naciones no tendrán suficientes docentes para garantizar una educación primaria de calidad en 2030.

Atender el déficit de profesores de este nivel educativo implicará, indicó la Unesco, la creación de 3.4 millones de puestos de trabajo para atender el crecimiento de la demanda, con un promedio de 40 alumnos por aula, además de sustituir a 21 millones que dejarán de dar clases.

Señaló que garantizar que todos los jóvenes en edad de cursar secundaria puedan hacerlo requiere de 44.4 millones de docentes. "De los cuales 27.6 millones tendrán que remplazar a sus colegas que dejarán de ejercer, y 16.7 millones para asegurar que cada alumno pueda asistir a un aula con no más de 25 estudiantes".



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	CIUDAD	1 Y 3

Mauricio Rodríguez
Secretario Educación

“Esa gente que hoy tiene de 15 a 29 años y que no ha concluido su primaria, secundaria y preparatoria, la vamos a ir a buscar”.

Lanza Educación, ahora, el ‘Maestro en Tu Casa’

DALILA SARABIA

Antes de que concluya octubre, 800 alfabetizadores comenzarán a peinar la Ciudad en busca de personas mayores de 15 años que no han concluido la primaria o la secundaria para ayudarlas a acreditar su educación.

Con esta estrategia, similar al Médico en tu Casa, se ayudará 10 mil 200 personas, indicó el Secretario de Educación, Mauricio Rodríguez.

El rezago educativo es entendido como personas que no han concluido la primaria o la secundaria, pero en la Ciudad debe considerarse también a quienes tienen estudios trancos de bachillerato, señaló.

“Esa gente que hoy tiene de 15 a 29 años y que no ha concluido su primaria, secundaria y preparatoria podemos acercarnos a ella”, explicó Rodríguez.

“La vamos a ir a buscar porque sabemos perfecta-

mente que quienes acaban su secundaria y acaban su prepa mejoran su ingreso. Esto tiene una vuelta y repercute en el desarrollo económico”.

Datos del Inegi revelan que en la Ciudad, 365 mil 91 personas no han concluido la instrucción primaria, un millón 591 habitantes no han terminado su secundaria y otros 105 mil 155 capitalinos no saben leer ni escribir.

Pega recorte a obra escolar

DALILA SARABIA

El Secretario Mauricio Rodríguez advirtió que las obras de infraestructura en escuelas podrían verse afectadas por la falta del Fondo de Capitalidad.

“Hoy estamos por el 3.4 por ciento del PIB, muy por debajo de lo que destinan otros países”, indicó.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	2	PP Y 2

Tres delegaciones concentran 44.2% de ninis de la CDMX

El titular de la Secretaría de Educación (Sedu) de la Ciudad de México, Mauricio Rodríguez precisó que **Iztapalapa**, la Gustavo A. Madero y la Álvaro Obregón son las tres **delegaciones** que concentran la mayor parte de los 452 mil capitalinos que ni estudian ni trabajan en la CDMX.

Tres delegaciones concentran a ninis

La Secretaría de Educación local continuará atendiendo problemática de jóvenes en desocupación



JENNIFER
ALCOCER
@jenn_miranc

El titular de la Secretaría de Educación (Sedu) de la Ciudad de México, Mauricio Rodríguez, precisó que tiene como prioridad para el siguiente año atender la problemática de población juvenil de entre 14 y 29 años que no estudia ni trabaja.

Precisó que, de acuerdo con la Encuesta Nacional de la Juventud 2010, del total de los 452 mil jóvenes en des-

ocupación, el 44.2% se concentran en tres **delegaciones** de la ciudad: **Iztapalapa** con un 21.8%, Gustavo A. Madero con 14.2% y 8.2% en la Álvaro Obregón.

Por lo que es prioritario darle continuidad al programa de Educación Por ti-Cero Rechazados, que este año logró crear de 15 mil espacios educativos extras aprovechables en este sector de la población.

“Vamos a ir a buscarlos, no nos vamos a quedar con anunciarlo, vamos a salir a buscarlos porque sabemos que la población que acaba su secundaria o prepa encuentra trabajo y eso tiene una vuelta en su ingreso y repercute en el desarrollo económico de la ciudad”.

Aún con el recorte presupuestal que se prevé para la ciudad, dijo que será prioridad para la Sedu continuar con los programas que inciden directamente con problemáticas que aquejan a la población como: SaludArte, Educación por ti-Cero Rechazados, Contigo Maestro y Rezago Educativo, que tiene que ver con gente que abandonó estudios.

“Si no emprendemos una estrategia integral que involucre no sólo a la secretaría de Educación sino a Desarrollo Social, Secretaría del Trabajo, Desarrollo Rural, al Instituto de Educación para Adultos y a la federación, no estaríamos atendiendo el problema del rezago educativo, no estaremos haciendo

parte de nuestra tarea”, dijo.

En este mismo tema exhortó al Congreso de la Unión para que “se deje de simulaciones” en el tema de la educación, pues “la realidad hoy es que en materia de educación cada vez se destinan menos recursos al tema de universidades, hoy estamos por el 4.3% de ingreso bruto, muy por debajo de lo que destinan otros países”.

452

mil jóvenes en desocupación se calcula que hay en la CDMX; el 44.2% se concentran en tres **delegaciones** de la ciudad: **Iztapalapa** con un 21.8%, Gustavo A. Madero con 14.2% y 8.2% en la Álvaro Obregón.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	NACIÓN	2

Pide titular de Sedu proteger presupuesto

● Ajuste presupuestal a la CDMX afectará la construcción de escuelas: Rodríguez

SANDRA HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El secretario de Educación capitalino (Sedu), Mauricio Rodríguez, llamó al Congreso de la Unión a que se deje de simulaciones y reconsidere los recortes presupuestales en materia educativa.

“La realidad es que, en materia de educación, se destinan menos recursos. Estamos en 3.4% del PIB, muy por debajo de lo que destinan otros países al tema. El llamado es para que vean con una sensibilidad distinta el tema del presupuesto”.

En entrevista, el funcionario capitalino dijo que el recorte presupuestal a la CDMX afectaría a la construcción de escuelas, la cual se financia con el Fondo de Capitalidad, el cual no fue contemplado en el Paquete Fiscal 2017.

Si bien no definió qué otros programas podrían perder fuerza presupuestal, dijo que los prioritarios son SaludArte, Educación Por Ti mejor conocido como “Cero Rechazados”, Contigo Maestro, y los destinados a combatir el rezago educativo.

El recurso de esos programas se debe defender, pues combaten problemáticas sociales como alimentación y pobreza.

Expuso que una vez que el presupuesto esté en la Asamblea Legislativa discutirán qué se pone en riesgo y cómo lo podrán atender. ●

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	POLÍTICA	13

Marcharemos hasta lograr presupuestos suficientes para salud y educación: PRD

MATILDE PÉREZ U.

Los militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) volverán a salir a las calles hasta lograr que se mantenga un presupuesto que no afecte los servicios básicos, salud, educación y producción de alimentos, sostuvo su dirigente nacional, Alejandra Barrales, en el mitin con el que culminó la llamada Marcha unidos por la gente, que partió del Ángel de la Independencia a la residencia oficial de Los Pinos.

“Usaremos nuestro derecho de manifestación cuantas veces sea necesario. Hace falta una izquierda responsable que denuncie y reclame, pero también que proponga.”

Agregó que la iniciativa de Presupuesto de Egresos de la Federación tiene un sesgo político, pues a los estados y municipios gobernados por el PRD se les recortó el presupuesto, mientras que al estado de México, gobernado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), se le incrementó.

Refirió que a Michoacán y Morelos se les quitó el presupuesto para la prevención del delito; al gobierno capitalino se le restaron 12 mil millones de pesos, por ejemplo. Por ello, abundó, se instaló una mesa de negociación en la Cámara de Diputados, en la que participan presidentes municipales, gobernadores y delegados políticos del partido, y “buscará instalar otra en Los Pinos”.

Los cientos de militantes perredistas –5 mil según los organizadores– llegaron en autobuses procedentes principalmente de las diversas delegaciones de la Ciudad de México y del municipio de Nezahualcóyotl hasta el Ángel de la Independencia; “no son acarreados, pues se trata de un acto de solidaridad por los recortes a los programas sociales”, sostuvo Julio César Moreno, ex delegado en la Venustiano Carranza.

El contingente de dichas delegación decidió iniciar sin que arribaran los miembros del Comité Ejecutivo Nacional y a la altura de la Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec, entre empujones y gritos, se incorporaron Alejandra Barrales y la secretaria general del partido, Beatriz Mojica. A lo largo de la caminata predominó el desorden, que se transformó en caos al acceder a la calzada Chivatito. Personal de “seguridad” del mitin repartió golpes y codazos para abrir paso a los dirigentes, diputados locales y federales, y delegados políticos que participaron en la marcha.

Durante el mitin, los delegados de Gustavo A. Madero, Iztacalco, Venustiano Carranza, Iztapalapa, y los presidentes municipales de Pátzcuaro, Michoacán, y Nezahualcóyotl aseguraron que no permitirán se recorte el presupuesto a la CDMX ni a los gobiernos de los estados gobernados por el PRD. Tampoco, abundó el senador Luis Sánchez Jiménez, “el cambio a la fracción 18 del artículo 123 constitucional que anula el derecho a huelga”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	1	12

Da Moreira apoyos para la educación

Continuarán las mejoras estructurales en las escuelas

Acorde con las prioridades de su gobierno para impulsar la educación de los niños y los jóvenes de Coahuila, el gobernador, Rubén Moreira Valdez, cumple sus compromisos adquiridos para otorgar apoyos que fomenten la preparación para el futuro de este sector de la población.

En una visita a la primaria Federal Profesor José Santos Valdez en el municipio de Torreón, el gobernador entregó material didáctico, plasmás, computadoras así como instrumentos para la banda de guerra de la casa de estudios cumpliendo en menos de una semana con la solicitud entregada por la escuela.

Asimismo, se comprometió a que en los próximos días seguirá trabajando para el mejoramiento de las instalaciones que incluyen la pintura de la institución, las mejoras a la sala de educación especial y otros apoyos que se requieran en el centro escolar.

Tras realizar la entrega de es-

tos apoyos que permitirán a los estudiantes una formación íntegra, el mandatario estatal destacó y reconoció al **magisterio** coahuilense por el gran trabajo que realizan en la formación de los niños que serán el futuro del estado y por mantenerse en sus labores.

“El alma de una escuela son los niños y maestros; puede haber una escuela sin edificio pero no sin profesores; y los profesores están en un proceso trascendental para la educación con la Reforma Educativa que genera inquietud.

Luego felicitó al **magisterio** en nuestra entidad por mantenerse a la altura de su profesión así como a

los estudiantes y padres de familia de esta institución por apoyar el proceso educativo que se brinda.

Por su parte, el alcalde de Torreón, Miguel Ángel Riquelme, destacó la coordinación que se mantiene entre los gobiernos estatal y el municipal para sacar adelante

obras en Torreón y ofreció su colaboración con la institución.

“Estamos muy contentos porque el gobernador pudo cumplir su compromiso en menos de una semana y yo me sumo para apoyar en lo que haga falta en esta escuela y veremos que se pueda construir en este mismo año”, dijo el Alcalde.

El niño Erick Mauricio Domínguez en representación de los estudiantes manifestó su agradecimiento al jefe del Ejecutivo estatal de quien dijo, apoya al 100 por ciento a la educación que es la mejor arma para enfrentar el futuro por lo que pidió que no se olvide de esta comunidad escolar.

Entregó material didáctico, plasmás, computadoras e instrumentos musicales

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	PRIMERA	17

REFORMAS SENADO

Verde destaca avances en educación

POR REYNA CHÁVEZ

nacional@gimm.com.mx

El **senador** Gerardo Flores Ramírez destacó el avance del país en materia educativa, y afirmó que la reforma estructural en la materia potenciará la formación de ciudadanos conscientes, críticos y analíticos.

Asimismo, subrayó la importancia de enfocar las ac-

ciones de los actores que conforman el Sistema Educativo Nacional, con la participación de la sociedad, para brindarle a México un sistema educativo que permita obtener mejores niveles de desarrollo.

El legislador reiteró la necesidad de desmentir los dichos de quienes, durante la discusión de la Reforma Edu-

cativa, emitieron juicios falsos y premisas que mal informaron a la sociedad.

También recordó que el Partido Verde ha impulsado diversas propuestas para fortalecer la educación, y destacó los grandes avances que se han alcanzado, como la distribución de más de 17 mil 400 materiales para aprender inglés asignados a alumnos y docentes.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	CULTURA	22

“No habrá democracia saludable sin buena educación”: Rob Riemen

[ANTIMIO CRUZ]

Rob Riemen, uno de los filósofos vivos más importantes del mundo, dijo ayer en la Ciudad de México que en todo el mundo las democracias están en crisis porque la educación no ha buscado formar a personas que piensen en salvar al mundo sino a personas que usen y saquen ventajas de lo que ya hay.

En conferencia magistral ofrecida en la [Universidad Anáhuac Sur](#), el filósofo holandés que fundó uno de los círculos de reflexión o *Think tank* más influyentes de Europa, criticó a los intelectuales que dejan de cuestionar para disfrutar de las comodidades y privilegios que otorga el estar cerca del poder y dijo que ser libre intelectualmente es un camino difícil que puede llevar a la crucifixión. Sobre este tema añadió que uno de los ejemplos históricos de las consecuencias de pensar libremente fue el griego Sócrates, quien prefirió la pena de muerte antes que renunciar a su libertad intelectual.

Hijo de un matrimonio de trabajadores católicos holandeses, Riemen vivió muy de cerca las luchas sindicales y la manera como operan las ideologías en la libertad de pensamiento. Estudió teología y filosofía, lo que le ha aportado herramientas críticas para analizar las religiones, sus fortalezas y debilidades. En México comenzó a ser conocido por sus artículos publicados en la revista *Letras Libres*.

“Los humanos somos seres en busca de conocimiento y por eso opino que el mundo religioso cayó en problemas cuando dejó de pensar. Un ejemplo es

lo que ocurre con la interpretación errónea de lo que significa un dogma. En realidad, los dogmas fueron creados cuando la lengua no alcanzaba para explicar algo y abrían una invitación a explorar otras formas de explicar. Pero en lugar de eso, algunas religiones interpretaron el dogma como una orden para dejar de pensar”, dijo el fundador del Nexus Institute de Tilburg, Holanda, donde participan diferentes ganadores del Premio Nobel para analizar los problemas de la sociedad.

SALVAR AL MUNDO. Invitado a México por el doctor en Filosofía, Rafael García Pavón, el doctor Rob Riemen visitó la [Universidad Anáhuac Norte](#) y la [Universidad Anáhuac Sur](#). En ambas leyó una conferencia original que plantea una pregunta para sí mismo, pero también para los jóvenes estudiantes y los profesores universitarios: “¿Qué salvará al mundo? Una pregunta perenne”.

A partir de esta pregunta, el filósofo hizo una construcción de posibles respuestas: primero dedicó veinte minutos a responder como podría hacerse desde una perspectiva religiosa, recordando que diferentes religiones del planeta tienen como uno de sus planteamientos centrales el restaurar el mundo. Sin embargo, después de 20 minutos de ensayar una posible respuesta desde la religión, el filósofo dijo que en la actualidad debemos buscar otras posibles respuestas pues vivimos en lo que llamó un mundo Post-Cristiano, un mundo donde la gente toma decisiones sin pensar en el bien y el mal, y en el que los intelectuales han pre-

ferido no entrar en este complejo mundo de aclarar lo que está bien y lo que está mal.

Ahí vino su primera crítica a los intelectuales que han evadido su responsabilidad de seguirse planteando preguntas sobre muchos temas, pero también sobre lo que está bien y lo que está mal. Esto es algo que muchos evitan porque prefieren evitar problemas con gobiernos, partidos políticos o incluso grupos de colegas.

“Los intelectuales tenemos que plantearnos preguntas muy difíciles en las que se entienda que el ser humano es mortal pero libre y capaz de decidir si deja que le jalen los caballos oscuros de su naturaleza, como la agresión, la traición y la crueldad, o los caballos blancos, representados por la compasión, el perdón, la comprensión y la cortesía al otro. Cada ser humano está en su propia expedición para salvar al mundo, pero deben estar conscientes de que vive en la disyuntiva de ser justo, a pesar de las dificultades y sufrimientos que esto implica, o ser injusto y gozar de los beneficios”, insistió.

DEMOCRACIAS EN PELIGRO.

Rob Riemen dijo que en Estados Unidos, Europa y en todo el mundo se observa que las democracias están en crisis porque ya no aspiran a resolver el problema original de darle dignidad a todos los habitantes, ahora están más ocupados en hacer que se cumplan planes, proyectos o paradigmas teóricos, los cuáles miden con números, cada vez más lejanos de lo humanista.

“Muchos confían en que las élites políticas o intelectuales están pensando en lo mejor para

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	CULTURA	22

todos y es doloroso darse cuenta de que no es así; muchas veces no saben lo que están haciendo y otras veces sólo están siguiendo paradigmas que alguien más escribió”, dijo antes de señalar que, en este contexto, la mayoría de la sociedad simplemente es “utilizada” y no se puede dar cuenta de que es objeto de uso porque no tiene buena educación.

“El regreso de varias expresiones como el fascismo, el fundamentalismo y el irracionalismo nos hacen ver que los seres humanos han perdido sus fundamentos humanistas y esto es el resultado de la mala educación. No hemos aprendido las lecciones de la historia que nos demuestran que no habrá una democracia saludable con mala educación”, añadió.

Dos críticas más estuvieron reservadas para los medios de comunicación y los científicos: de los primeros dijo que no servirán para salvar el mundo si no invitan a las personas a pensar y harán mucho daño si se convierten sólo en máquinas de propaganda; mientras que de los cien-

tíficos dijo que han preferido explicar al mundo que explicar al ser humano y que sólo están interesados en estudiar lo que se pueda medir, por lo que han respondido muchas cosas externas, pero las personas todavía sienten que la ciencia no ha respondido nada fundamental sobre lo que significa ser un humano.



**Muchos confían
en que las
élites políticas
o intelectuales
están pensando
en lo mejor
para todos y es
doloroso darse
cuenta de que
no es así”**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	SOCIEDAD	36

• “Si quieren una guerra, ya inició”

Habrán movilizaciones hasta lograr reinstalación: maestros

|| LARA POY SOLANO

Padres de familia y docentes cesados en la ciudad de México por participar en las acciones contra la reforma educativa afirmaron que continuarán con las protestas para exigir la reinstalación de todos los profesores despedidos en el país por la misma causa.

“Si lo que quiere el secretario de Educación, Aurelio Nuño Mayer, es una guerra, pues ya inició, y queremos decirle que ni los despidos nos van a intimidar. Tenemos el apoyo de los padres de familia y vamos a defender la educación pública y nuestro trabajo”, afirmó Alicia Soto, una de las maestras cesadas.

En un mitin frente a las instalaciones de la SEP, luego de marchar del Hemiciclo a Juárez hasta la Plaza de Santo Domingo, padres de familia y maestros informaron que hoy sostendrán una reunión con funcionarios de la Administración Federal de Servicios Educativos de la Ciudad de México, a quienes demandaron “dar respuestas concretas a la exigencia de reinstalación de todos nuestros compañeros”.

Francisco Bravo, director de la primaria Leonardo Bravo –uno de los planteles afectados– afirmó que el gobierno federal pretende imponer “no una reforma educativa, sino del terror y el miedo”.

El catedrático señaló que las autoridades educativas desconocen la labor que realizan los maestros, “no sabe que hay un trabajo en las escuelas que nos respalda, que tenemos proyectos de lectura con padres de familia, asambleas estudiantiles y hasta bandas de guerra, y que por eso nos están apoyando”.

Profesores despedidos de las escuelas Ricardo Flores Magón, Alfredo E. Uruchurtu, Leonardo Bravo y José López Portillo y Rojas llamaron al magisterio de la Ciudad de México a sumarse a las acciones de protesta para demandar “no sólo nuestro regreso a las aulas, sino el de todos nuestros compañeros en el país”.

Enrique Enriquez Ibarra, secretario general de la sección 9 de la Ciudad de México, rechazó que las protestas para exigir la reinstalación de los educadores sea un “show mediático”, como afirmó el titular de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer. “Habría que preguntarle a él si no es un show el que realiza cada lunes cuando asiste a las escuelas”.

En el mitin reiteró el llamado a sumarse a una lucha del magisterio nacional y participar en la marcha prevista para el 13 de octubre.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	MÉXICO	6

Analiza autoridad expulsarlo

Tiene 4 faltas el líder de la CNTE en CDMX

**CONFLICTO
CON LA
COORDINADORA**

FRANCISCO BRAVO justificó sus ausencias a la escuela Leonardo Bravo, de la que es director; si los padres toman el plantel incurrirían en el delito de despojo, advierten

Por **Maria Cabadas** >
maria.cabadas@razon.com.mx

Francisco Bravo, director de la escuela primaria Leonardo Bravo, que mantiene sus puertas cerradas y a sus niños tomando clases en la calle, es parte de la lista de profesores que acumularon cuatro faltas en un mes, por lo que las autoridades educativas analizan su despido.

El administrador federal de Servicios Educativos en la capital (AFSEDF), Luis Ignacio Sánchez Gómez, indicó que 153 maestros en la capital registraron más de cuatro ausencias a sus labores; de éstos, 28 ya fueron despedidos debido a que pasaron los 10 días que tenían para justificar sus faltas y no lo hicieron.

Luis Ignacio Sánchez Gómez
Titular de la AFSEDF

“Él (Francisco Bravo) no está en este paquete de 28 (despedidos), pero sí está entre los 125 que se está analizando la información”

Entre los 125 restantes hay casos de docentes que sí justificaron sus faltas; sin embargo, entre los que aún se mantienen en análisis está el caso de Bravo.

“Él no está en este paquete de 28 (despedidos), pero sí está entre los 125 que se está analizando la información”, precisó.

Sánchez Gómez refirió que estos 125 mentores notificados tienen 10 días más

En la tablita

La autoridad educativa detalló la situación de los docentes.



“para que contesten lo que tengan que contestar. Dependiendo de las respuestas, veremos si hay justificaciones o no”.

Aunque aclaró: “Seguramente muchos de los maestros que están notificados podrán acreditar sus ausencias. Lo que quiero decir es que no serán 125 los que vayan a ser despedidos; quizá de estos 125 sólo proceden dos. Vamos a esperar la respuesta para que, con base en esto, tomemos las decisiones”.

Sobre el amago de los padres de familia de la primaria Leonardo Bravo de abrir hoy para que los 11 maestros cesados impartan clases, indicó que ello implicaría incurrir en un ilícito.

“Si así proceden tanto los padres de familia como los maestros incurrirían en una ilegalidad. Por este acto podrían ser acusados de despojo por tratarse de un edificio federal. Yo espero que prevalezca la cordura, porque entonces si la actuación de la autoridad sería otra”, advirtió.

El funcionario dejó en claro que no cederá ante las presiones de los padres que desde el lunes tomaron el control del plantel: “Aquí la autoridad federal es la responsable del sistema educativo y estamos para cumplir con la ley”.

Añadió que ya iniciaron pláticas con los padres para “ir construyendo el camino para darle salida a este problema”.

OPINIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Columna. Gente detrás del dinero. Javier Corral, Diá uno (La Razón, p. 22)

SEP

Columna. El observador parlamentario (El Sol de México, p. 6)

Columna. Confidencial (Publimetro, p. 2)

Columna. Agenda confidencial. Las “cajas chicas” de Josefina (24 Horas, p. 10)

SECTOR EDUCATIVO

Columna. El mañana, a favor del desarrollo de los jóvenes (La Crónica, p. 12)

Columna. ¡Ehhhh... Goya, Goya! (El Sol de México, p. 2)

Columna. Fuera de la caja. Competitividad (El Financiero, p. 47)

Columna. El correo ilustrado. Apoyo a director del Cecyt 5 (La Jornada, p. 2)

Columna. El correo ilustrado. Denuncian hostigamiento laboral en el IEMS (La Jornada, p. 2)

Columna. El correo ilustrado. Reubican a niños de guardería dañada por sismo en Oaxaca (La Jornada, p. 2)

Publicidad INEA (La Razón, p. 7)

SNTE/CNTE

Columna. Jaque mate. Sin peritajes (Reforma, p. 8)

Columna. De nuestras *Jornadas* (La Jornada, p. 30)

Columna. Cartas a Reforma. ‘Superaron a la CNTE’ (Reforma, p. 4)

Columna. Pepe Grillo. Es un delito (La Crónica, p. Tres)

Columna. Periscopio. Que Arne vaya a Tepito (La Razón, p. 8)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	NEGOCIOS	22



Todavía calientitos los micrófonos con los que arengó a los asistentes a su toma de posesión como gobernador de Chihuahua, cuando el recién nombrado secretario de Educación, **Pablo Cuarón**, puso en tela de juicio el plan con que **Javier Corral** se granjeó muchos votos el verano pasado: educación universitaria gratuita para todos los jóvenes en la entidad, promesa voluntariosa pero insostenible económicamente. ¡Vaya que sí tendrá chamba **Gustavo Madero** como coordinador del gabinete estatal!

El secretario de Educación, integrante de una de las familias más relevantes de la entidad, no tuvo pelos en la lengua y dijo que fue “una promesa que se hizo con el corazón, pero no con la razón”. Y es que “no es viable en una Universidad que no tenga ingresos propios y menos en las condiciones económicas y financieras en las que está el estado, pues está quebrado”.

El propio rector de la UACH, **Luis Fierro**, tomó postura respecto a la promesa de Corral, ya que considera que deberían existir cuotas justas y becas para los más necesitados... aunque reconoce se trata de un asunto complejo y espinoso que va más allá de querer “echarle ganas”. Corral también prometió “desmontar con la corrupción” y encarcelar al gobernador saliente **Cesar Duarte**. El sexenio acaba de empezar.

Díaz y el “casito” Pierdant. Poco se aprendió del desmentido que se llevó *The Guardian* tras considerar a “María” como la fuente que confirmó a **Angélica Rivera** como propietaria de un departamento que le había otorgado **Ricardo Pierdant**, empresario de bicicletas a quien se le achacaron intereses en el sector portuario de México. Ni obsequio inmobiliario ni negocios de infraestructura a ello ligado, admitió el diario británico. Algo similar sucede con el helicóptero en el que el senador **Emilio Gamboa** y el coordinador de puertos, **Guillermo Ruiz**, aterrizaron hace una semana en el arrecife Alacranes para abordar al yate de **Emilio Díaz**: está confirmado que el empresario yucateco no tiene negocios portuarios con el Gobierno federal y que el helicóptero aterrizó en zona no protegida y cercana a un helipuerto. Las molestias y daños por la ventisca de la aeronave fueron saldadas. Es “armar un caso sin caso”.

Checomexicanos, tan lejos y tan cerca. Ayer el diputado **Tristán Canales** tomó las riendas del Grupo de Amistad México-República Checa de la LXIII Legislatura ante el embajador **L’ubomir Hladik**, con el fin de profundizar el diálogo político entre ambos países que si bien no cuentan con lazos comerciales profundos, comparten historias y aspiraciones democráticas paralelas... máxime en un mundo incierto donde el intercambio cultural acerca a los distantes.

NAICM, cimentar futuro. El grupo que gane el 21 de octubre la cimentación, la plancha, para el edificio terminal del NAICM encomendado a **Federico Patiño**, puede ser la base capaz de convocar al consorcio que gane construir el Edificio Terminal... Ojo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	PRIMERA	6

EL OBSERVADOR PARLAMENTARIO

ANTONIO TENORIO ADAME

■ Derechos políticos y la simulación de expulsión de Duarte ■ Las 83 Preguntas de diputados un “teléfono descompuesto”

El Senado de República efectuó la comparecencia del Secretario de Educación, Aurelio Nuño quien estuvo sujeto a los cuestionamientos del pleno en términos de cumplir la Glosa del Informe, destaca la participación del senador **Juan Romero Hicks**, presidente de la Comisión de Educación quien fijo la postura del PAN y le recordó al funcionario que el Poder es Legislativo no “un querer”, en términos de rendición de cuentas, en paralelo el legislador guanajuatense felicitó a los maestros del país por ser Día del Docente. Por su parte, el secretario Nuño, refirió como un logro significativo la rehabilitación de 33 mil escuelas con un gasto de 50 mil millones de pesos.

En relación con el IV Informe de Gobierno se registra también la formulación de 83 Preguntas de los diputados dirigidas al Presidente de la República, el partido con mayor número de inquisiciones es el PRI con 19, de donde se desprende una situación poco clara, entre los reclamos que precisan la oposición en dudas y aclaraciones. La pregunta legislativa es un mal recurso sustituto de la ausencia

del Jefe del Ejecutivo en la apertura del primer periodo de sesiones ordinarias del Congreso, con el agravio de que las respuestas no son vinculatorias, se da por resultado que en ocasiones no se formulen preguntas y en otras no se reciban respuestas. La práctica parlamentaria desfasada a volver a los días de infancia del “teléfono descompuesto”.

En los lares de Buenavista, el PRI parece estar en el “limbo”, la campaña de depuración anticorrupción no entusiasma e incluso tampoco atemoriza a quienes son defenestrados, como ocurre con la expulsión de Javier Duarte, Gobernador saliente de Veracruz junto con algunos colaboradores de su administración, en otros momentos y distintas instancias de partidos, los afectados acuden a interponer sus quejas al Tribunal Electoral, ahora no, parece ser que la reacción es la indiferencia como la peor respuesta política.

Ante el Tribunal Electoral de la Federación se presentaron 42 inconformidades de militantes que se inconformaron con las sanciones impuestas por los órganos partidarios; desde 2007, el partido de mayores impugnaciones es el PAN con más de la mitad de las querrelas, 23; seguido por el PRI con 8; el Movimiento Ciudadano al igual que el Verde Ecologista con 3 cada uno; así como empatan Movimiento también PRD y Morena con 2 cada uno para finalizar en el del Trabajo con uno. Resulta

entonces que los militantes han dejado de ser rehenes de los partidos, como también se suprimió la expulsión en la persecución ideológica tradicional de la izquierda, pero en cambio ahora se utiliza por el PRI como un recurso de “simulación” del combate de la corrupción en los casos de funcionarios, como los gobernadores, que son sujetos de delitos penales y no de agravio a la disciplina o imagen del partido.

DIPUTADOS RECONOCEN a la Jefa de Apoyo legislativo de la Cámara de diputados, doña A María Elena Sánchez Algarín, quien debería considerarse entre las proposiciones de mexicanos de excelencia para otórgale la Medalla Belisario Domínguez, en su versión 2016, por la labor que desempeña en su larga trayectoria de más de medio siglo como pilar de la labor de los diputados, con ella se reconocería al magnánimo quehacer de los hombres y mujeres que desde modesto desempeño laboral son fundamentales en la función legislativa. Parabienes doña María Elena.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	1	2



#CONFIDENCIAL

@PUBLIMETROMX

ESTA COLUMNA COMPILA DATOS RECABADOS POR ESPECIALISTAS EXTERNOS A ESTE DIARIO.
LA ORINIÓN VERTIDA EN ESTE TEXTO NO ES PROPIA DE PUBLIMETRO.

Miguel Ángel Mancera, jefe del gobierno de la Ciudad de México, deberá sacar la chequera para asumir los gastos que se deriven de la logística y asesoría que requieren los diputados de la Asamblea Constituyente, que redactarán la primera Constitución de la capital del país. Nos aseguran que en los próximos días los integrantes de la Mesa Directiva del Constituyente irán a la oficina de Mancera, incluso podrían tocar la puerta de Los Pinos, para pedirles que asuman los gastos que erogan los 100 asambleístas.

César Duarte y Roberto Borge, ex gobernadores del PRI en Chihuahua y Quintana Roo, están rezando para que nadie se acuerde de ellos y se los ocurra llamarlos a rendir cuentas y es que cuando uno pregunta al interior del PRI sobre el paradero de los ex mandatarios, nadie sabe nada; nadie los ha visto. Tal vez si las nuevas autoridades quieren buscarlos tendrán que ir al sur de Estados Unidos, como es el caso de Texas o Miami, donde parece que le gusta vivir a los políticos mexicanos que están en problemas.

Aurelio Nuño, secretario

de Educación, ya tiene en la mano una lista muy amplia de maestros sustitutos que enviará a todas las escuelas en donde se ha empezado a cesar a los docentes por faltas o por no aprobar la certificación. Nos aseguran que Nuño pidió una pausa en el cese de profesores hasta que no se tuviera completo un nuevo registro de profesores nuevos. Así, en el momento en que dan de baja a un maestro que no cumple con los requisitos de la nueva reforma educativa, se envía a un profesor nuevo, al cual, de paso, no están dejando acceder a las escuelas. El conflicto sigue.

Luis Miranda, secretario de Desarrollo Social, tiene saturada la agenda los próximos dos meses con invitaciones de gobernadores que le piden entregar becas, programas sociales diversos o simplemente participar en el arranque de políticas públicas. Nos aseguran que el tema de fondo es que hubo una petición desde la Presidencia a los gobernadores para arropar a Miranda quien apenas empieza con la tarea titánica de ofrecer discursos, de relacionarse con la prensa, de responder preguntas de coyuntura y de andar entre mares de personas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	NACIÓN	10

AGENDA
CONFIDENCIAL

LUISSOTO



luisagenda@hotmail.com

Las opiniones expresadas por los
columnistas son independientes y no reflejan
necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.ESCANEA
Y LEE MÁS
COLUMNAS
EN TU MÓVIL

Las “cajas chicas” de Josefina

No es la primera vez que los malos del PAN (¿O habrán sido los del PRI?) “encueran” a Josefina Vázquez Mota con el asunto de las “cajas chicas”, que sirven para todo: desde comprar algunos chuchulucos, huaraches Christian Dior, bolsas finas, hasta para pagar los gastos de campañas políticas.

Cajas chicas y cajas grandes pulularon en la época del viejo PRI; recursos de la Lotería Nacional para la Asistencia Pública y Privada, del Banrural, de Banobras, y otras instituciones, sirvieron para promover a funcionarios, patrocinar campañas, pagar favorcitos a los “cuates”, otorgar recompensas políticas y otras “obras de caridad política”. En los gobiernos de Fox y Calderón el esquema siguió funcionando, y fue utilizado, descaradamente, para las mismas causas. Ahí está el caso de

la “hermana incómoda” que fue candidata a la gubernatura de Michoacán; los trinquetes azucareros con Fox, por ejemplo.

En 2009, siendo titular de la SEP, la señora Vázquez Mota o sus operadores, abrieron cuentas bancarias con recursos públicos, por supuesto, para gastarlos en lo que le diera la gana; en ese entonces ya se le mencionaba como aspirante a la candidatura presidencial del PAN en 2012. Probablemente cuando se desempeñó como titular de la SEDESOL también hizo lo mismo con el dinero de algunos programas sociales que supuestamente debía destinarse a los fregados, apuntan los sospechosistas.

Fuera del gobierno, pero no de la política, después de haber obtenido la medalla de bronce en la elección presidencial, la señora creó, dirigió y administró la fundación “Jun-

tos Podemos” (hacer trinquetes, agregan los malos del PAN) que ha recaudado cientos de millones de pesos, que dicen, sirven para apoyar a los mexicanos que viven en Estados Unidos. El principal operador político de este negocio, es Jorge Santibañez, quien también administró el billete de la “caja chica” de su amiga en la SEP.

Llama la atención que ahora que la “señito Jose” regresó a la política, después de unas vacaciones de cuatro años, y se apuntó, o la están apuntando como candidata del PAN para la gubernatura del Estado de México, sus enemigos políticos y detractores dentro y fuera de su partido, “le saquen sus trapitos al sol”. No pudieron escoger mejor momento para exhibirla, ahora que Ricardito Anaya anda presumiendo que el PAN que quiere regresar a Los Pinos está integrado por hombres y mujeres honestas, que ellos no hacen “cochinadas” como los otros partidos.

“Ante la descalificación de la que pretenden hacerla blanco, Acción Nacional le brinda (a Josefina) todo su apoyo y respaldo como persona, como funcionaria y como militante de Acción Nacional”, dijo el líder chiquito en un comunicado.

Nada más le faltó agregar: “Pina” será todo lo mediocre que quieran, carente de carisma, de simpatía, de atractivo y de imán, pero no se puede negar que es una “damita”, decente, bien portada, “como niña que asoma tras la reja, con la blusa corrida hasta la oreja y la falda bajada hasta el huesito”, como dijo Ramón López Velarde en “La Suave Patria”.

AGENDA PREVIA

Televisa anunció la firma de dos acuerdos con vigencia de varios años con Telemundo Internacional y NBCUniversal International Distribution para las regiones de México y América Latina. Estos acuerdos confirman la distribución de contenido de NBCU a los canales de TV abierta de Televisa en México, así como para Televisa Networks y el servicio SVOD blim en toda América Latina, excluyendo Brasil.

El nuevo acuerdo con NBCU amplía el contrato ya existente con Televisa para TV abierta en México, que incluye un paquete de exitosas películas para los canales de TV paga de Televisa.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	NACIONAL	12

La decisión reciente de un electorado británico adulto de abandonar la Comunidad Económica Europea (CEE) **canceló de facto las posibilidades de desarrollo de los jóvenes**, en materia de movilidad, estudio y trabajo, entre muchas otras.

En contraste, el pasado 12 de septiembre, durante la **XXV Cumbre Iberoamericana** de Jefes y Jefas de Estado y Gobierno, los países miembros, reunidos en Andorra la Vella, acordado como primer punto: **Respalda el Pacto Iberoamericano de Juventud**, mediante el fortalecimiento de la Movilidad Académica Iberoamericana y la construcción de sistemas educativos de calidad e incluyentes que les permita a los jóvenes, ampliar su conocimiento, potenciar sus habilidades e incentivarlas para desarrollar nuevos conocimientos, habilidades y competencias, orientadas a la construcción de una identidad iberoamericana.

Dicho Pacto contiene 21 puntos relacionados con las opciones y posibilidades de desarrollo social, político, económico y edu-



ULISES LARA LÓPEZ

El mañana, a favor del desarrollo de los jóvenes

cativo de la juventud. Empero, más allá de la danza de números entre la UNESCO y la SEP, sobre el rezago histórico en educación media superior, lo que urge es **concretar alternativas** acordes a lo convenido en la pasada Cumbre Iberoamericana.

En este espacio, he insistido en la importancia de establecer una dinámica distinta para el funcionamiento del sistema educati-

vo local, aprovechando que nos encontramos en un proceso de adoptar una **Constitución Política en la Ciudad de México**, a la par de elaborar un nuevo esquema gestor que coloque como prioridad el **fortalecimiento de recursos y mecanismos de acceso a una educación de calidad**, como primer paso para garantizar el ejercicio pleno de los derechos de las y los ciudadanos de la capital de país, incluyendo otros bienes comunes como la cultura, el conocimiento y con ello el acceso a internet y las nuevas tecnologías.

Lo anterior coadyuvaría a la conformación de una **sociedad del conocimiento, una sociedad educadora**, pero también una **sociedad del aprendizaje**, en donde no sólo se dispongan de semáforos, teléfonos, edificios inteligentes, entre otros, sino además del uso y aprovechamiento del propio espacio público y los recursos de la ciudad, en beneficio del desarrollo de la población, con énfasis en las nuevas generaciones. Considerando que uno de los más poderosos recursos de la Ciudad es la propia gestión gubernamental, es indispensable avanzar en la concreción de un **oferta educativa sólida y de calidad**, enlazada con el instrumental público de la cultura y la atención a jóvenes y el deporte, con el respaldo de las instituciones a cargo del trabajo, la economía y la salud, para incentivar nuevas formas de desarrollo.

Se trata de articular la administración pública de la ciudad, para fortalecer los procesos y mecanismos, con la participación del gobierno local, en sus diferentes ámbitos, con el desarrollo de la educación, como una cualidad innata de la ciudad. Los componentes están diseñados y operando; falta concretar los vínculos y su funcionamiento.

Sin la menor duda, estamos en condiciones de crear y establecer una **pedagogía de la gestión pública**, para hacer realidad el sueño de una **Ciudad Inteligente**.

Director General del Instituto de Educación Media Superior del Distrito Federal (IEMS)

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	PRIMERA	2



¡Ehhhh... Goya, Goya!

Erick Isaac Navarro, alumno de Biología de la Facultad de Ciencias, consiguió el oro en la X Olimpiada Iberoamericana de Biología (Oiab), realizada este mes en Brasil, frente a 44 competidores de 12 países (10 latinoamericanos y dos europeos).

Por otro lado, alumnos de la Facultad de Ingeniería (FI) obtuvieron el Premio Hans von Mulau al mejor trabajo en equipo en la competencia Sample Return Robot Challenge 2016, para la elaboración de prototipos de máquinas exploradoras de la superficie de Marte, convocada por la NASA.

Diseñaron el robot Rover, que pesa alrededor de 22 kilos y tiene un valor aproximado de 200 mil pesos. Su objetivo es encontrar y recolectar de forma autónoma y en un campo desconocido muestras para su posterior análisis, tareas similares a las que realiza Curiosity en el planeta rojo.

¡juuuu!, aplauden, y todos de la UNAM, felicidades!, ¡ponen muy en alto el nombre de nuestra máxima casa de estudios! (aunque no nos quiera Nico Alvarado)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	1	47



Competitividad

El Foro Económico Mundial publicó su reporte anual del índice de Competitividad Global. México aparece en el lugar 51, el mejor que ha obtenido desde 2008 (los reportes previos, desde 2004, no son accesibles). Antes de este reporte, nuestro mejor resultado había ocurrido en 2012, con el lugar 53, pero después empeoramos hasta el 2014, llegando al 61. Hemos mejorado diez lugares en dos años, que no es mala cosa. Para que tenga un punto de comparación, México y Brasil tenían una posición similar en 2013, 55 nosotros y 56 ellos. De entonces para acá, Brasil se ha ido al lugar 81, mientras nosotros, como decíamos, llegamos al 51: treinta posiciones de distancia.

América Latina no sale bien librada en este indicador, como quiera que sea. El país mejor colocado, Chile, se ha mantenido entre el lugar 30 y el 35, y Panamá y Costa Rica han estado en el rango de los 40s y 50s. En esta última edición, Panamá queda en el 42, mejor que nosotros, y Costa Rica en el 54. En los sesentas están Colombia y Perú, Uruguay y Guatemala en los setentas, en los ochenta Brasil y Honduras, Ecuador y República Dominicana andan en los noventa, y más allá de la posición cien encontramos a Nicaragua, El Salvador y Argentina. Un continente muy poco competitivo, como se ve.

El indicador de competitividad se construye utilizando doce "pilares" (así les llaman), agrupados en tres conjuntos: requerimientos básicos, los pilares que incrementan la eficiencia, y los que tienen que ver con la innovación y sofisticación. México mejora de forma importante en el segundo conjunto, y un poco menos en el tercero. Nuestro problema, no es noticia, son las instituciones. En los pilares que incrementan la eficiencia, mejoramos en la competitividad de nuestros mercados de bienes, laboral y financiero. En dos años, mejoramos 16 lugares en el primero, 16 en el segundo y 18 en el tercero. En lo relativo al mercado de bienes, el avance es producto de más competencia económica y más inversión extranjera; en el mercado laboral, mejoras en contratación; y en lo financiero, acceso a créditos y marco legal. En los tres casos, ahí tiene usted el efecto de las reformas estructurales. En este mismo conjunto, hay un pilar en el que empeoramos: educación superior, aunque esa caída ocurrió entre 2012 y 2013, y parece tener que ver específicamente con capacitación, más que con educación.

En el tercer conjunto hay dos pilares: sofisticación de negocios e innovación. En el primero, mejoramos 13 posiciones en dos años, por cuestiones asociadas a cadena de valor y

mercadotecnia, mientras que en el segundo avanzamos 6 lugares, por un comportamiento mixto: mejora mucho la capacidad de innovación, mientras se hunde la colaboración empresa-universidad y la adquisición de tecnología por parte del gobierno.

Nuestro freno es el primer pilar, requerimientos básicos, que conjunta cuatro pilares: instituciones, infraestructura, estabilidad macroeconómica, y educación primaria y salud. Caemos ocho lugares en infraestructura en dos años, mientras que en estabilidad mejoramos dos, pero si comparamos este indicador con el 2009 o 2010, hemos caído más de 20 posiciones. En educación primaria y salud estamos más bien estancados, y caemos tres posiciones en dos años. Pero en instituciones caemos 14 posiciones, para ubicarnos en el lugar 116, de 138 países: en temas de corrupción, rondamos el lugar 125; en aplicación de la ley en general, por el 110; en temas de inseguridad y crimen, por encima del 130. Debe quedar claro el problema.

El índice de competitividad tiene muchos asegunes metodológicos, pero creo que apunta muy bien lo que nos está pasando: mejora la base económica, seguimos muy mal en estado de derecho. Ahí es donde debemos concentrarnos.

*Profesor de la Escuela de Gobierno,
Tec de Monterrey*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	EL CORREO ILUSTRADO	2

Apoyo a director del Cecyt 5

Expresamos nuestra solidaridad al colega Ernesto Pineda León, director interino del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyt) 5, investigador del Instituto Politécnico Nacional (IPN), miembro del Sistema Nacional de Investigadores, con trayectoria en la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura (ESIA) Zacatenco y participante activo del movimiento estudiantil de 2014. Apoyamos su iniciativa de afrontar una lucha contra la corrupción académica, administrativa y política que prevalece en la *Voca 5*, Benito Juárez, con las dificultades que eso implica. Este Cecyt destaca por ser sede de grupos porriles y de otro tipo que se intentan montar sobre la tradición de la lucha estudiantil.

Es necesario detener la ola de complicidades en que han incurrido algunos líderes estudiantiles del Colectivo de la Asamblea General Interna del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (Coagi),

representantes sindicales corrompidos y algunos profesores, empleando métodos de provocación en vísperas de una auditoría que sacaría a flote todas las irregularidades al interior del plantel.

Exhortamos a los estudiantes, al personal de apoyo a la educación y a sus docentes a cerrar filas con el director interino, Ernesto Pineda León, contra la corrupción.

Por una mesa de diálogo y una vida académica libre de corrupción, manipulaciones políticas y alianzas que defienden el lucro en el Cecyt 5 y en el IPN.

Profesores e investigadores de la ESIA Zacatenco: Jorge Gasca, Anselmo Díaz, Javier Pérez, Rocío Navarrete, Héctor Sánchez, Esteban Flores

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	EL CORREO ILUSTRADO	2

Denuncian hostigamiento laboral en el IEMS

Por este medio denunciamos el acoso laboral contra los docentes tutores investigadores (DTI) José Antonio Rea, Juana Noemi Marín Mijangos y Miguel Ángel Mata Escamilla, así como de las empleadas de intendencia Blanca Carrillo, Gloria Álamos y Clementina Ortega, del plantel Salvador Allende (GAM-II), quienes fueron acusados por el delito de "motín" y "negación del servicio público" ante la agencia investigadora de la delegación (FGAM/GAM-6/T1/00160/16-02), y la Fiscalía Central de Investigación para Servidores Públicos de la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México por funcionarios del Instituto de Educación Media Superior (IEMS), como el jefe de unidad departamental (JUD) de reclutamiento y selección docente, Juan José Sánchez Santos, y el JUD de plantel, Arturo García González.

La acusación de motín se deriva del paro estudiantil del 2 de febrero en el plantel Salvador Allende, en protesta por el despido de 59 empleadas contratadas bajo la figura de *outsourcing* por la empresa Roc Man, en evidente connivencia con las autoridades del IEMS. Denunciamos estos actos de intimidación del director general, Ulises Lara López, quien por medio de amenazas y descuentos intenta inhibir y 'criminalizar' la revelación de estos atropellos. Exigimos que cesen las provocaciones y se retiren las falsas acusaciones; asimismo instamos a que se inicie un diálogo verdadero con el sindicato titular para enfrentar las problemáticas que aquejan a nuestra institución.

Alberto Rodríguez Torres, Norma Reyes Ramírez, Minerva Hernández Trujillo y 127 firmas de trabajadores del IEMS-DF. Rogelio Espinosa Fuentes, secretario de prensa y propaganda del Sindicato de la Unión de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior (Sutiems)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	EL CORREO ILUSTRADO	2

Reubican a niños de guardería dañada por sismo en Oaxaca

La delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Oaxaca informa que ya se iniciaron las acciones necesarias para la reubicación de la Guardería 001, que presenta severos daños estructurales.

Para el instituto es fundamental salvaguardar la vida de los 220 menores que acuden a esta instancia. En lo que se concluye la habilitación del inmueble a ocupar, ya se reubicó a 140 infantes y faltan 80, que serán reasignados en las próximas horas.

La estancia infantil sufrió severos daños por el sismo de 5.3 grados ocurrido el 15 de septiembre, en el que se vieron afectadas diversas áreas del edificio, por lo que de inmediato se pidió la intervención de un perito, quien determinó que el inmueble no era apto para su uso.

La Dirección Estatal de Protección Civil señaló que los espacios significaban un peligro para los niños y los trabajadores.

Para dar solución a la problemática, la delegación estatal del IMSS firmó una minuta entre el sindicato y el instituto y está en la mejor disposición para cumplir con los compromisos acordados.

*Jacobo Ventura Mesinas,
coordinador de comunicación social
del IMSS Oaxaca*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	MÉXICO	7



Secundaria
Primaria

**CON EL INEA
SIGUE CRECIENDO**

Ahora puedes obtener tu certificado de primaria o secundaria
con los conocimientos que ya tienes.
¡Presenta el examen!

Recibe más información en:
01 800 00 60 300 / www.gob.mx/inea



MÉXICO
ESTADOS UNIDOS MEXICANOS

SEP
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	OPINIÓN	8

JAQUE MATE
SERGIO SARMIENTO
@SergioSarmiento



El Comité de Víctimas de Nochixtlán parece no querer que se sepa lo que realmente sucedió el 19 de junio pasado.

Sin peritajes

"La justicia no va a venir aquí, será la justicia divina nomás".

Madre de víctima de Nochixtlán

Por un lado piden justicia, por el otro impiden los peritajes que la harían posible. Así es la política en nuestro país. Las demandas de justicia no buscan conocer la verdad, sino construir una verdad, la que se necesita para justificar una causa política.

Han pasado casi cuatro meses del desalojo de un bloqueo de la Autopista Oaxaca-Puebla en Nochixtlán. El saldo fue de 11 muertos, de conformidad con la CNTE, ocho según la Policía Federal. Hubo más de un centenar de heridos. Las dudas sobre lo ocurrido son enormes. No sabemos el número exacto de muertos o heridos, ni tampoco quiénes eran. El entonces comisionado general de la Policía Federal, Enrique Galindo, declaró que ninguno de los fallecidos era maestro, mientras que la CNTE afirma que uno era maestro de educación indígena.

Algunos testimonios señalan que la balacera empezó antes de la llegada de la policía. Un policía ha declarado que fue secuestrado, torturado y mutilado por los activistas que durante semanas habían bloqueado la autopista. Uno de los muertos no estaba ni siquiera en Nochixtlán.

El que tengamos tantas dudas no ha impedido que surja, como ya es

habitual, un Comité de Víctimas de Nochixtlán. La demanda de este grupo, y de los partidos políticos y organizaciones que siempre se unen a estas "causas justas", es que se haga justicia. Pero las acciones dicen otra cosa. Más que justicia, quieren que se avale su visión política de lo sucedido.

Quienes hacen investigaciones criminales saben que la información y las pruebas que se recaban en los primeros días son cruciales para descubrir la verdad. En Nochixtlán han pasado más de 100 días desde los hechos del 19 de junio. La información que se pueda obtener en una escena del crimen que no ha sido preservada sería virtualmente nula. Ningún juez podría aceptar pruebas recabadas en ese lugar.

Aun así, este 6 de octubre se presentó en Nochixtlán un equipo de peritos de la Procuraduría General de la República, que ha atraído la investigación del caso. El objetivo era recuperar indicios a pesar del tiempo transcurrido. Sólo que el Comité de Víctimas impidió que hicieran su trabajo porque no cumplieron con "acuerdos previos". El director de averiguaciones previas de la PGR, Jorge Nader, quien encabezaba el equipo, prefirió ordenar el retiro de los peritos por miedo a su seguridad.

Razones tendrá este Comité de Víctimas para impedir que se realicen los peritajes en Nochixtlán. Lo más probable es que su preocupación sea

que se tergiverse o se desmienta su verdad: que el gobierno malo ordenó a los policías sanguinarios que mataran a maestros buenos que no hacían nada más que protestar por la perversa reforma privatizadora del gobierno autoritario.

Para quienes realmente quieren saber qué pasó, sin embargo, la falta de peritajes condena la averiguación a la incertidumbre y a la especulación. Para quienes quieren conocer la verdad, éste es el peor resultado posible, pero para el Comité es el segundo mejor posible. Si no se demuestra que fue el Estado, y el presidente Peña Nieto es juzgado por un crimen de lesa humanidad, la incertidumbre ayudará por lo menos a que la gente se imagine lo peor.

Por lo pronto Nochixtlán se encamina a convertirse en uno más de los crímenes que no se resuelven en nuestro país. Sólo que quienes demandan justicia han hecho todo lo posible para impedir que se esclarezca lo ocurrido.

• ELIDIO

Los grupos que exigen justicia en Nochixtlán no extienden su demanda al caso del reportero Elidio Ramos Zárate, quien fue amenazado el 18 de junio por encapuchados por cubrir las quemaduras de autobuses en las protestas de la CNTE en Juchitán y el 19 de junio, el mismo día del desalojo de Nochixtlán, murió asesinado.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	OPINIÓN	30

De nuestras Jornadas

• Estrategia ante el magisterio

LA JORNADA GUERRERO

Si alguna duda había en cuanto a la estrategia real del gobierno federal para desactivar las movilizaciones de la disidencia magisterial contra la reforma educativa, la designación del senador René Juárez Cisneros como subsecretario de Gobernación, en el puesto que dejó vacante Luis Enrique Miranda Nava –a cargo, de modo primordial, del trato con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE)–, contribuye a despejar el panorama, que no pinta bien para ninguna parte.

Quienes conocen la historia reciente de Guerrero saben que durante el mandato de Juárez Cisneros, de 1999 a 2005 –cuando los gobernadores estrenaban la descentralización administrativa del gobierno federal–, fueron creadas unas 10 mil plazas magisteriales al margen de cualquier consulta a la Federación, es decir, sin techo financiero, pues la nómina educativa de los estados era y es pagada por la Secretaría de Educación Pública, en acuerdo con sus similares locales.

Sería ingenuo pensar que tales plazas fueron creadas sólo para satisfacer necesidades educativas del pueblo guerrerense y que nada tenían que ver con el objetivo de aplacar la combatividad de la disidencia magisterial, agrupada en estas tierras en la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (Ceteg), capaz de convertir el día de campo de cualquier mandatario en una jornada de impotencia, pesadumbre y aflicción. El caso del ex gobernador Ángel Aguirre es prueba de ello.

Desde entonces, para sostener esas plazas y las que fueron creadas después, los administradores de la hacienda estatal no han tenido reparos en desviar recursos asignados por el Congreso local a otros rubros. Ese es, de hecho, el principal origen del déficit en las finanzas estatales, del que ahora es usual responsabilizar a los gobernadores que llegaron a Casa Guerrero después de Juárez Cisneros y que, en conveniente coincidencia, han sido de un partido distinto al Revolucionario Institucional.

Por supuesto, no debe descartarse la posibilidad de que muchas de esas 10 mil plazas originales hayan sido vendidas o regaladas a parientes y amigos o entregadas para pagar compromisos políticos.

Así, es innegable que el hoy subsecretario de Gobernación tiene experiencia en el trato con la disidencia magisterial.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	NACIONAL	4

CARTAS A REFORMA

'Superaron a la CNTE'

Trabajando en equipo el PRD y la CDMX lograron superar a la CNTE en dislocar ayer la Ciudad con su marcha a Los Pinos. Si a pesar de marchar no los atienden en Hacienda, como se merecen, me permito cuatro sugerencias que sin ser nuevas nunca han intentado.

1.- Eliminar la corrupción en el Gobierno de la ciudad y las delegaciones. 2.- Convertir las rentas que extraen los funcionarios al comercio callejero, los giros negros, etcétera, en ingresos para las arcas de la Ciudad. 3.- Eficientar el gasto para poder invertir en infraestructura que mejore la movilidad y cree empleos. 4.- Eliminar trámites y simplificar los que queden para estimular la inversión.

Si logran lo anterior, tendrán algo que ofrecer en 2018, y en su próxima marcha a Los Pinos podrán arrojar la primera piedra.

Alfonso Gómez Palacio • Miguel Hidalgo

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	OPINIÓN	TRES

PEPE GRILLO



Es un delito

Existe un reclamo pertinente de justicia para esclarecer el caso Nochixtlán, aquel del desalojo malogrado que costó la vida a 8 personas.

A pesar de marchas y otro tipo de protestas dentro y fuera del país, los peritajes no han podido realizarse con celeridad por impedimento de la CNTE.

En el colmo del absurdo los activistas del magisterio son quienes obstaculizan la acción de la justicia, lo que es un delito.

El trabajo tiene que realizarse con garantías para los enviados de la PGR. Lo más importante es conocer la verdad. ¿Los efectivos de la CNTE tienen algo que ocultar?

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/10/16	MÉXICO	8



En la tablita del despido está el dirigente de la CNTE en la CDMX, Francisco Bravo, quien acumuló ya cuatro faltas en un mes, de acuerdo con el administrador federal de Servicios Educativos en la Ciudad de México, Luis Ignacio Sánchez Gómez.

Este líder gremial es el mismo que como protesta por el cese de 11 de sus subalternos mantiene cerrada la escuela de la cual es director: primaria Leonardo Bravo, obligando a los niños y niñas de ese plantel a tomar clases en la calle.

Ahora deberá justificar ante la SEP sus inasistencias. Pero si no lo hace, lo que procede es que le den las gracias.